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Es fundamental en este momento que estamos viviendo que se mantenga la buena 
calificación de la deuda mexicana en los mercados internacionales: Manuel Somoza 

 
 
 

Comentario del licenciado Manuel Somoza Alonso, presidente de Estrategias de CIBanco  
por Somoza Musi, en Milenio Noticias, conducido por Alejandro Domínguez, en Milenio 

TV. 
 

 
ALEJANDRO DOMINGUEZ: Saludamos ahora a Manuel Somoza quien nos tiene todos los 
detalles y como cada viernes responde a sus preguntad financieras. Manuel, buenas noches.  
 
MANUEL SOMOZA: Buenas noches. Es viernes y voy a contestar una pregunta muy 
interesante que nos llegó al Twitter de @CISomozaMusi, que por cierto, úsenlo porque lo 
contestamos puntualmente Juan Musi y un servidor, pero bueno, la pregunta es la 
siguiente: “¿qué opinan de los precriterios que expresó la Secretaría de Hacienda en 
relación al proyecto económico 2017 para México?”. 
 
Bueno, yo creo que fue en primer lugar muy oportuno y no fue una casualidad. Dos días 
antes de que Hacienda anunciara los precriterios de política económica para el 2017, 
Moody’s le cambió la calificación a la perspectiva mexicana de la deuda, de ser una 
perspectiva normal, a ser una perspectiva negativa.  
 
Y a los dos días la Secretaría de Hacienda salió con estos precriterios para el 2017, que me 
parece razonable lo que dice la Secretaría de Hacienda pero sobre todo el impacto fue 
decirle a la comunidad financiera internacional que en México vamos a tener disciplina 
financiera. Que así como este año se están llevando a cabo recortes por 135 mil millones de 
pesos, el año entrante por lo menos se van a recortar otros 175 mil millones adicionales con 
objeto de que el déficit que este año va a ser del 3 por ciento baje al 2.5 para el 2017.  
 
Al final y en resumen, lo que quiere decir es que hay un enorme compromiso con una 
política fiscal muy estricta, con un control del gasto, porque es fundamental en este 
momento que estamos viviendo que se mantenga la buena calificación de la deuda 
mexicana en los mercados internacionales.  Esa sería mi repuesta. 
 
Muy buenas noches y muchas gracias.  


